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PROTOKOLL

der 18. Sitzung

Vorsitz:

Mitglieder:

Entschuldigt:

Prâsident Jeremi Graf

34 Mitglieder

Protokoll: Ratssekretârin Sara Schôni
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Ort

Gregor Bûhrer
Leonie Muffler

Singsaal Lâttenwiesen

18:00 - 19:00 UhrZett:

TRAKTANDIERTE GESCHÂFTE:

1. Mitteilungen

2. Protokoll der 17. Sitzung vom 4. November 2024

3. Postulat Yuri Fierz (SP) und Mitunterzeichnende "lnklusions-Check
Opfikon" - Begrûndung

4. Motion David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnende "Sitzungsgeld" -

Ùberweisung

S. Postulat David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnende "Wegweisung fÛr

Veloverkehr" - Ûbenryeisung

6. Budget 2025 der Stadt OPfikon
Genehmigung und Festsetzung des erforderlichen Steuersatzes
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1. Mitteilungen 0.5.0

Der Ratsprâsident informiert, ûber entschuldigte Gemeinderâtinnen und Ge-
meinderâte.

18:03 Uhr: Rolf Wehrlitrifft ein.

Der Ratsprâsident venryeist auf Wichtiges aus der eingegangenen Post, die in
der Sitzungsvorbereitu ng einsehbar war.

2. Protokoll der 17. Sitzung vom 4. November 2024 0.s.0

Der Ratsprâsident erklârt, dass keine Einwânde gegen das Protokoll eingegan-
gen sind und dieses somit genehmigt ist.

3. Postulat Yuri Fierz (SP) und Mitunterzeichnende "lnklusions-Check
Opfikon" - Begri.indung 5.1.4

Postulant Yuri Fierz (SP) begrûndet im Rat sein Postulat.

Jede fûnfte Person in der Schweiz ist in irgendeiner Form von Behinderungen
betroffen. Die Umsetzung der U NO-Behindertenrechtskonvention (UNO-BRK)
betrift alle Staatsebenen und ist damit auch eine Aufgabe fûr die Gemeinden.
Als Querschnittsaufgabe ist es ein Thema der Gesellschaft, des Baus, der Bil-

dung, der Gesundheit und des Alters, es geht um den ôffentlichen Nahverkehr
ebenso wie um den Zugang zu den Dienstleistungen der Gemeinden oder den

Zugang zu Kultur, Sport oder Freizeitangeboten.

Mit den vorhandenen personellen Ressourcen und fehlendem Fachwissen stos-
sen die Gemeinden jedoch oft an Grenzen beide ldentifizierungen und Behe-
bung von Barrieren. Der lnklusions-Check fi.ir Gemeinden wurde durch den Ver-
ein Tatkraft und den Kanton Zûrich entwickelt und mit sechs Gemeinden erprobt.
Seit2024 fûhrt der Verein Sensability das Angebot im Auftrag des Kantons wei-

ter und steht Gemeinden im Kanton Zûrich fûr die Begleitung dieser Standort-

bestimmung zur VerfUgung.

18:06 Uhr: Lukas Mûller trifft ein

Der lnklusions-Check als Screening-Angebot nimmt eine Standortbestimmung
vor. Die Gemeinden kônnen Hindernisse erkennen und beseitigen, mit welchen

sich Menschen mit Behinderungen konfrontiert sehen. Sie fordern damit die

lnklusion und Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen in der Gesell-

schaft und schUtzen sie vor Diskriminierung.

Mit diesem Postulat môchten wir den Stadtrat bitten den lnklusions-Check des

Kantons Zurich durchzufûhren. Damit kônnen wir sicherstellen, dass Opfikon

eine Stadt ist, in der die Vielfalt lebt und die Chancengleichheit gefôrdert wird.
MLdW
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Gerne môchten wir im Verlauf ûber die Ergebnisse und die daraus resultieren-
den Massnahmen informiert werden.

Der Ratsprâsident erlâutert, dass der Stadtrat gemâss Art. 37 des Organisati-
onserlasses Gemeinderat bis zur darauffolgenden Sitzung zu erklâren hat, ob
er bereit ist, das Postulat entgegenzunehmen. Ein Ablehnungsantrag ist schrift-
lich zu begrûnden.

4. Motion David Sichau (Griine) und Mitunterzeichnende "Sitzungsgeld"
- Ûberweisung 0.9.0

Stadtprâsident Roman Schmid erlâutert den Antrag des Stadtrates. Der Stadtrat
lehnt die Motion ab. Grundsâtzlich geht der Stadtrat davon aus, dass jedes Mit-
glied weiss, wann es eine Sitzungsgeldpflichtige-Sitzung ist und wann nicht.
Schon in der Vergangenheit wurde das Thema Sitzungsgeld mehrmals in der
GPK behandelt. Der Stadtrat wâre aber bereit, den Vorstoss als Postulat entge-
genzunehmen.

Er erwâhnt die wichtigsten Zahlen und Ereignisse. Bereits wâhrend der Legisla-
tur 201012014 gab es eine Untersuchung durch die GPK mit kleineren Empfeh-
lungen. lm 2020 wurde der Teuerungsausgleich genehmigt. lm 2021 nahm die
GPK eine Totalrevision der Entschâdigungsverordnung mit Befragungen sâmt-
licher Behôrden vor. Sâmtliche Behôrdenentschâdigungen und Sitzungsgelder
wurden erhôht und angepasst. lm 2024 folgte eine Teilrevision der Entschâdi-
gungsverordnung. ln den letzten 13 Jahren hat sich der Sitzungsgeldanspruch
von CHF 73'171.40 auf CHF 41'190 verringert. Die Stadtratsentschâdigungen
sind in den letzten Jahren um rund CHF 22'000 gesunken.

Motionâr David Sichau (Grûne) ist bereit die Motion in ein Postulat umzuwan-
deln.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat.

Da kein Ablehnungsantrag vorliegt, gilt die Ûbenreisung des Postulates
von David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnenden "Sitzungsgeld" an

den Stadtrat gemâss Art. 37 des Organisationserlasses Gemeinderat als
beschlossen.

Der Stadtrat berichtet dem Gemeinderat innert 12 Monaten, ob und in welcher
Weise dem Postulat entsprochen wird.

Postulat David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnende "Sitzungsgeld" -

Ûberweisung 0.9.0
4

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 5. November 2024, auf Art. 37 des

Organisationserlasses Gemeinderat und die Diskussion im Rat

ffi@=w
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BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1. Das Postulat von David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnenden "Sit-
zungsgeld" wird an den Stadtrat Uberwiesen.

2. Mitteilung durch Protokollauszug an

- David Sichau, Vrenikerstrasse 9,8152 Opfikon
- Stadtrat
- Leiter Stadtverwaltung
- Abteilungsleiter Prâsid iales
- Ratssekretârin (Terminkontrolle)

5. Postulat David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnende "Wegweisung
fûr Veloverkehr" - Ûberweisung 6.5.4

Postulant David Sichau (Grùne) dankt dem Stadtrat fûr die angenehme Zusam-
menarbeit.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat.

Da kein Ablehnungsantrag vortiegt, gilt die Ûberweisung des Postulates
von David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnenden "Wegweisung fÛr Ve-
loverkehr" an den Stadtrat gemâss Art. 37 des Organisationserlasses Ge-
meinderat als beschlossen.

Der Stadtrat berichtet dem Gemeinderat innert 12 Monaten, ob und in welcher
Weise dem Postulat entsprochen wird.

5. Postulat David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnende "Wegweisung fÛr

Veloverkehr" - Ûbenrueisung 6.5.4

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 19. November 2024, auf Art. 37 des

Organisationserlasses Gemeinderat und die Diskussion im Rat

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

3. Das Postulat von David Sichau (Grûne) und Mitunterzeichnenden "Wegwei-

sung fûr Veloverkehr" wird an den Stadtrat Ûberwiesen'

4. Mitteilung durch Protokollauszug an

- Postulant David Sichau, Vrenikerstrasse 9,8152 Opfikon
- Stadtrat
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- Abteilungsleiterin Bau und lnfrastruktur
- Ratssekretârin (Terminkontrolle)

6. Budget 2025 der Stadt Opfikon Genehmigung und Festsetzung
des erforderlichen Steuersatzes
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Eintretensdebatte
Bjôrn Blaser, RPK-Prâsident, stellt das Budget 2025 vor.

Das Budgel2025 wurde vom Stadtrat am 1. Oktober 2024 verabschiedet und

am2. Oktober 2024 der Rechnungsprùfungskommission (RPK) prâsentiert und
zur VerfUgung gestellt.

Die RPK hat das Budget 2025 an diversen Sitzungen ausfûhrlich geprUft. Dem
Stadtrat wurden 152 schriftliche Fragen zur Beantwortung ûbermittelt. Das Au-
genmerk lag auch dieses Jahr wieder bei der Schule und der enormen Budgel
erhôhung gegenûber dem letzten Jahr. Zusammen mit den Exekutiv-Mitgliedern
und den Abteilungsleitenden wurden die schriftlichen Antworten anschliessend
diskutiert und ergânzt. Die RPK dankt allen Beteiligten fûr ihre wertvolle Mitar-
beit und die erteilten Auskûnfte.

Die Hochrechnung 2024 prognostiziert per Ende Jahr eine minimale Ver-
schlechterung gegenuber dem Budget von CHF 0.3 Mio. Somit wird die Erfolgs-
rechnung mutmasslich mit einem Aufwandûberschuss von CHF 3.3 Mio. ab-
schliessen. lm Wesentlichen ist dies auf tiefere Ertrâge bei den Steuern der
fruheren Jahre und auf hôhere Ertrâge bei den Steuern juristischer Personen
des Rechnungsjahres zurùckzufûhren. Aufgrund der somit insgesamt tieferen
Ertrâge reduzieren sich auch die Ressourcenausgleichsbeitrâge. Bei den

Grundstûckgewinnsteuern, welche keinen Einfluss auf den genannten Ressour-
cenausgleich haben, wird ein Mehrertrag erwartet. Weiter wird mit einem hôhe-
ren Nettoaufwand bei der Schule und mit Mehraufwânden in den Bereichen
Asylwesen und ICT gerechnet.

Die Finanzplanung 2024 - 2028 ist geprâgt von den unvermindert stark anstei-
genden Kosten des Betriebs. Er zeigt in der Erfolgsrechnung zwar ein Anstieg
der Ertrâge, jedoch auch eine stetige Verschlechterung mit zu tiefen Cash Flows

und steigenden Abschreibungen. ln der Erfolgsrechnung werden mittelfristig
jâhrliche Defizite von ca. CHF 9.0 Mio. enryartet. Ùber die ganze Periode sind im
-Steuerhaushalt 

CHF 126.0 Mio. Investitionen budgetiert. Es wird eine Selbstfi-
nanzierung von CHF 35.7 Mio. erzielt, womit ein Defizit von rund CHF 90.3 Mio'

resultiert. Das Gesamtbild zeigt eine schwierige Herausforderung. Angesichts

der ungenûgenden, enruarteten RechnungsabschlUsse der nâchsten Jahre be-

antragider Stadtrat dem Parlament die Erhôhung des Steuerfusses auf 97o/o'

Die RPK beantragt einstimmig (5:0), auf das Budget 2025 einzutreten.

Finanzvorstand Mathias Zika dankt der RPK fûr die speditive PrUfung und Be-

arbeitung. Er dankt auch der Abteilung Finanzen und Liegenschaften und dem

Abteilungsleitenden fUr die hervorragende Arbeit. Er dankt dem Gemeinderat fÛr

das Eintreten.æffi
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Manuela Bûhrer (FDP) informiert, dass die FDP sich zu Beginn der Budgetprû-
fung ûber die Kosten der Schule sorgte. Durch das verfrUhte Weihnachtsge-
schenk wurden die Einnahmen der juristischen Personen massiv nach oben kor-
rigiert, was eine Steuererhôhung 'fûrs2025 obsolet mache und somit keine mas-
siven Budgetkûrzungen nach sich ziehe. Die FDP beantragt einstimmig auf das
Budget einzutreten.

Kevin Husi-Fiechter (SVP) ergreift das Wort und bezeichnet die Erhôhung der
juristischen Steuern als ein schônes Weihnachtsgeschenk. Er warnt jedoch vor
der Volatilitât der finanziellen Lage. Die SVP war bereits vor der Anpassung ge-
gen die Steuerfusserhôhung. Es ist wichtig, dass haushâlterisch mit den Ausga-
ben umgegangen wird. Das Sparpotential soll ausgeschôpft werden. Die SVP
unterstUtzt das Eintreten.

Yuri Fierz (SP) ergreift das Wort. Vor einem Jahr wurde trotz Gegenwehr der
SP ûber viele einzelne Budgetkûrzungen abgestimmt. Die Schule war von die-
sen Kûrzungen stark betroffen. Diese Kûrzungen seien aus der Ûberzeugung
heraus getroffen worden, dass das Jahr mit einer negativen Jahresrechnung
von etwa minus 3 Millionen abschliessen wUrde. Jetzt am Ende des Jahres
zeige sich jedoch, dass aufgrund einer Steuernachzahlung ein Ûberschuss von
etwa 7 Millionen erzielt wird. Er hat die Protokolle der Budgetsitzungen der letz-
ten Jahre durchforstet und ihm sei ein Muster aufgefallen: Die Prognosen seien
stets weit verfehlt worden. Ein Beispiel sei 2015, als ein Plus von 1,1 Millionen
im Budget prognostiziert worden sei, wâhrend das Ergebnis 9 Millionen betra-
gen habe. Ahnliche Diskrepanzen habe es auch in den Jahren 2017 ,2019 und

2022 gegeben. Die negativen Auswirkungen der Budgetkûrzungen der letzten
Jahre seien jedoch spûrbar gewesen. Besonders betroffen seien Kinder und
Menschen aus einkommensschwachen Schichten gewesen, deren Unterstût-
zungsleistungen immer wieder gekUrzt worden seien. Politische Vorstôsse, die
diesen Bevôlkerungsgruppen hâtten helfen kônnen, seien vom Parlament ab-
gelehnt worden. Sparen sei eine Kunst, aber es dUrfe nicht zur Pflichtûbung
werden. Es mûsse jedoch betont werden, dass es nicht das Ziel sei, unnôtig
Geld auszugeben oder unrealistische Projekte zu fôrdern. Doch die Kûrzungen
der letzten Jahre hâtten vor allem jene Menschen betroffen, die sich am wenigs-
ten dagegen wehren kônnten. Heute seien keine grossen Budgetkùrzungen vor-
gesehen und auch der Steuerfuss solle gleich bleiben. Dies sei akzeptabel, auch
wenn die SP die Ansicht vertritt, dass eine Erhôhung um zwei bis drei Prozent
dazu beitragen wûrde, kUnftige Schwankungen im Budget auszugleichen. Auf-
grund der positiven finanziellen Aussichten kônnen nun eine Vielzahl von politi-

schen Vorstôssen eingereicht werden, um das Zusammenleben zu verbessern.
Die SP ist fUr das Eintreten.

Tanja Glanzmann (Die Mitte) informiert, dass Die Mitte-Fraktion auf das Budget

eintritt. Sie weist aber auch auf die Projekte hin, die in den kommenden Jahren
anstehen.

Helen Oertli (Grune) freut sich ûber den Zustupf. Sie informiert, dass die GrÛ-

nen in den kommenden Jahren eine Steuererhôhung in Betracht ziehen. Auch

die Grûne-Fraktion ist fûr Eintreten.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen.
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Das Eintreten wird ohne weitere Wortmeldungen beschlossen.

Detailberatunq
Aus Sicht der gesamten RPK muss dem Personalaufiivand mehr Beachtung ge-
schenkt werden, insbesondere die Ressourcenplanung. Die Zahlen steigen
jâhrlich enorm. Mit den stagnierenden Einwohnerzahlen und der Digitalisierung
erhofft sich die RPK, dass die Personalkosten mittel- bis langfristig gesenkt wer-
den kônnen. Dies gilt gleichermassen auch fûr den Sachaufwand. Ebenfalls soll
die Stadt- und Schulvenrualtung auf môgliche Synergien ûberprUft werden.

Erfolgsrechnung

Bjôrn Blaser, RPK-Prâsident, beantragt zwei Kûrzungen im Einverstândnis mit
dem Stadtrat.

Der Ratsprâsident fragt an, ob jemand gegen die Behandlung der 2 KÛrzungs-
antrâge in globo ist. Dies ist nicht der Fall.

Die Kûrzungsantrâge der obengenannten Konten im Einverstândnis mit
dem Stadtrat werden ohne weitere Wortmeldungen genehmigt'

Erhôhunq Ertrâqe Erfolgsrech nunq
Bjôrn Blaser, RPK-Prâsident, beantragt eine Erhôhung Ertrag Erfolgsrechnung
im Einverstândnis mit dem Stadtrat.

Der Erhôhungsantrag im Einverstândnis mit dem Stadtrat wird ohne wei'
tere Wortmeldungen genehmigt.

Erhôhu no Aufiffendu ngen Erfolqsrechnu ng

Aitirn AÈser, RPK-Prâsident, beantragt eine Erhôhung Aufwand Erfolgsrech-

nung im Einverstândnis mit dem Stadtrat.

Der Erhôhungsantrag im Einverstândnis mit dem Stadtrat wird ohne wei'
tere Wortmeld u ngen genehmigt.

Seite Konto-Nr Bezeichnung / Begrûndung Kiizung Betrag
neu

164 6110.3140.00
Unterhalt an GrundstUcken Bo-
denmarkierung Schulkodex'go for
five' SA Oberhausen

7'500 5'500 SR

167 6117.3144.00
Unterhalt Hochbauten, Gebâude
externe Reinigung

10'000 6'900 SR

Seite Konto-Nr. Bezeichnung / Begrûndung Erhôhung
Betrag
neu

159 6020.4010.0 Gewinnsteuern jur. Pers. RJ 30'9000'000 g3'600'000 SR

Seite Konto-Nr. Bezeichnung / BegrÛndung Erhôhung
Betrag
neu

182 6525.3621.50 Ressourcenausg leichsbeitrâge 21',716'000 35'845',000 SR
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Es erfolgen keine weiteren Anderungsantrâge zur Erfolgsrechnung.

Der Ratsprâsident schreitet zur Zwischenabstimmu ng zu r Erfolgsrechnung.

ln der Zwischenabstimmung wird der Erfolgsrechnung einstimmig mit
34:0 Stimmen zugestimmt.

I nvestitionsrech n u n g Verwaltu n gsvermôgen (VV)

Bjôrn Blaser, Prâsident der RPK, beantragt zwei Kurzungen in der lnvestitions-
rechnung im Einverstândnis mit dem Stadtrat.

Der Ratsprâsident fragt an, ob jemand gegen die Behandlung der 2 KÛrzungs-
antrâge in globo ist. Dies ist nicht der Fall.

Die Kûrzungsantrâge der obengenannten Konten im Einverstândnis mit
dem Stadtrat werden ohne weitere Wortmeldungen genehmigt'

Es erfolgen keine Anderungsantrâge zur lnvestitionsrechnung Verwaltungsver-
môgen. Der Ratsprâsident schreitet zur Zwischenabstimmung zur lnvestitions-
rechnung Venryaltu ngsvermôgen.

ln der Zwischenabstimmung wird der lnvestitionsrechnung Verwaltungs-
vermôgen einstimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.

lnvestitionsrech n u ng Finanzvermôgen (VF)

Bjôrn Blaser, Prâsident der RPK, erlâutert, dass die RPK bei der lnvestitions-
rechnung Finanzvermôgen keine Anderungen beantragt.

Finanzvorstand Mathias Zika erlâutert, dass der RPK-Prâsident bereits die Aus-
gangslage und die wesentlichen Zahlen erwâhnt hat. Nach einem negativen
Rechnungsergebnis 2023, einem negativen Budget 2024 und einer negativen
Hochrechn ung 2024 sowie einem negativen Budget 2025 beantragte der Stadt-
rat am 1. Oktober 2024 eine Steuerfusserhôhung von 3%. Am selben Tag wur-

den Sparmassnahmen besprochen. Thomas Mettler, Leiter Finanzen und Lie-

genschaften, Uberbrachte die erfreuliche Nachricht, dass ein Steuerzahler CHF

84 Mio. eingezahlt hat. Dies fûhrte dazu, dass mit einer Nettoverbesserung von

rund CHF 9 Mio. gerechnet werden kann. Eine genaue Budgetierung der Steu-

ereinnahmen ist einfach nicht môglich.

Zusâtzlich fûhrte die einmal pro Legislaturperiode fâllige Neubewertung der

Grundstûcke im Finanzvermôgen zu einer Aufrruertung von CHF 15 Mio" Zu-

sammen mit den CHF I Mio. aus den Steuereinnahmen ergibt dies ein verbes-

sertes Ergebnis von rund CHF 24 Mio. und einen mutmasslichen Gewinn von

Seite Konto-Nr Bezeichnung / Begrûndung Kûrzung Betrag
neu

200 205.5010.043
Ltrckenschluss Radweg Hal-
denstrasse

90'000 0 SR

202 610.5060.001
SA Halden, Aussenraumgestal-
tung

20'000 55'000 SR
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CHF 21 Mio.. Abklârungen mit diesem Steuerzahler zeigen, dass die Stadt
Opfikon kUnftig jâhrlich mit âhnlichen Zahlen rechnen darf. Diese Erhôhung fûhrt
zu einem guten ErtragsUberschuss im 2025, auch ohne Steuererhôhung. Auf-
grund dieser neusten Erkenntnisse beriet sich der Stadtrat am 19. November
2024 nochmals und kam zum Entschluss, auf den Antrag einer Steuerfusserhô-
hung fûr 2025 zu verzichten.

Die Budgets der gebUhrenfinanzierten Betriebe Abfall und Abwasser sehen fûr
beide Betriebe Defizite vor. Angesichts der in beiden Fâllen bestehenden Net-
tovermôgen ist dies aber zu verkraften . Trolz der positiven Steuerzahlen und
Ergebnisse werden die hohen Investitionen voraussichtlich bereits ab 2026 wie-
der negative Ergebnisse bringen. Zudem erhôht sich die Nettoschuld weiterhin.
Der Stadtrat ist sich der Verantwortung bewusst und wird genau auf die Ausga-
ben schauen.

Er dankt der RPK nochmals fûr die Bearbeitung des Geschâfts und beantragt
dem Stadtrat dem Budget 2025 zuzustimmen.

Es erfolgen keine Anderungsantrâge zur lnvestitionsrechnung Finanzvermôgen.
Der Ratsprâsident schreitet zur Zwischenabstimmung zur lnvestitionsrechnung
Finanzvermôgen.

ln der Zwischenabstimmung wird der lnvestitionsrechnung Finanzvermô-
gen einstimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.

Schlussabstimm u ng Budget 2025
Bjôrn Blaser, Prâsident der RPK, erlâutert, den Antrag der PRK zum Budget
2025.

Die RPK hâlt fest, dass

o die Hochrechnung2024 aufgrund derAnderungen im Bereich der Steuern
voraussichtlich mit einem Ertragsûberschuss von CHF 6.0 Mio., anstelle ei-
nes Aufiruandûberschusses von CHF 3.3 Mio. abschliessen wird.

. das Budget 2025 infolge der neuen Erkenntnisse im Bereich der Steuern ein

markant hôherer Ertragsûberschuss von neu CHF 10.2 Mio. (ursprûngliche
Version: CHF 0.9 Mio.) ausweisen wird.

. die Nettoinvestitionen im Verwaltungsvermôgen (inkl. Abwasser/Abfall)
CHF 31.5 Mio. betragen.

o die Kosten der Schule weiterhin ûberproportional zum SchÛlenruachstum
stark steigen.

. obwohl die Einwohnerzahlen der Stadt Opfikon letztes Jahr erneut stagnier-
ten, die Personal- und Sachkosten weiterhin enorm ansteigen. Diese Kosten

mûssen reduziert werden kônnen.

. die Stadtverwaltung fur 2025 einen Teuerungsausgleich von 1.2% fÛr das
Personal budgetiert und der Regierungsrat des Kanton Zûrich im Septem-
ber 2024 1.1% beschlossen hat. Dem Personal der Stadt Opfikon wird die
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gleiche Teuerungsquote wie dem Staatspersonal des Kantons Z[trich aus-
gerichtet. Die Lôhne im Budget 2025 sind dementsprechend mit 0.1oÂ zu
hoch angesetzt.

o der Stadtrat fUr das Jahr 2025 eine Erhôhung des Steuerfusses von 94%
auf 97oÂ beantragt.

Antrag
Die Rechnungsprùfungskommission beantragt dem Gemeinderat, das
Budget 2025 der Stadt Opfikon unter Berûcksichtigung der verabschiedeten An-
derungen zu genehmigen. Der Ertragsûberschuss der Erfolgsrechnung wird
dem BilanzUberschuss gutgeschrieben (Stimmenverhâltnis 5:0).

Ulrich Weidmann (GV) ergreift das Wort. Er macht den Rat darauf aufmerksam,
dass im RPK-Antrag unter Punkt 6.1 Antrag zum Budgel"in der vom Stadtrat
besch/ossenen Fassung vom 1 . Oktober 2023 geprtift' steht. Allerdings mûsste
es "vom 1. Oktober 2024" heissen. Der Rat nimmt dies zur Kenntnis.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen

Der Ratsprâsident schreitet zur Schlussabstimmung Budget 2025.

ln der Schlussabstimmung wird dem Budget 2025 der Stadt Opfikon ein-
stimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.

Steuerfuss 2025
Bjôrn Blaser, Prâsident der RPK erlâutert den Antrag der RPK zum Steuerfuss

Die RPK geht mit dem Stadtrat nicht einig und ist unter der nun aktualisierten
Ausgangslage im Budget 2025 nicht fûr die Erhôhung des Steuerfusses von

94% auf 97%. Der RPK ist hingegen bewusst, dass mittelfristig der bestehende
Steuerfuss nur mit Mehrertrâgen oder Minderaufwendungen gehalten werden
kann.

Antrag
Die Rechnungsprûfungskommission beantragt dem Gemeinderat, den Steuer-
fuss fûr das Jahr 2024 auf 94o/o (Vorjahr 94o/o) des einfachen Gemeindesteu-
erertrags festzusetzen (Stim menverhâltn is 5 : 0).

Finanzvorstand Mathias Zika ziehlden Antrag des Stadtrates fUr eine Steuerer-
hôhung zurUck.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

Der Ratsprâsident klârt ab, ob jemand am ursprUnglichen Anderungsantrag des

Stadtrates festhalten môchte. Dies ist nicht der Fall.

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung Uber den Steuerfuss fÛr das

Jahr 2025.

ln der Schlussabstimmung wird einem Steuerfuss von 94% fÛr das

Jahr 2025 einstimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.
WKW
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Bjôrn Blaser (FDP) verliest die Fraktionserklârung der FDP

"Aufgefallen sind uns bei den Budgetsitzungen innerhalb der Fraktion die mas-
siven Unterschiede im Zahlenvergleich Rechnung 2023, Budget 2024 und
Budget 2025 beider Schule. Eine seriôse Budget- und Ressourcenplanung ana-
log den anderen Abteilungen wûrden den Budgetierungsprozess vereinheitli-
chen und vereinfachen. Wir sind ûberzeugt, dass es im Schulbudget noch viel
Potenzial nach unten hat und die Budgets bewusst zu hoch eingegeben werden,
um bei Klirzungen trotzdem funktionieren zu kônnen. Wir sind nicht auf dem
Basar, wo man sich am Schluss in der Mitte trifft, wir wollen seriôse und gut
begrUndete Budgets.

Wir enruarten von der Schulpflege einen sparsamen Umgang mit unseren Steu-
ergeldern, ein erhaltenes Budget definiert die Obergrenze der Kosten und soll
nicht als Ansporn gesehen werden, eine Punktlandung bei den Ausgaben zu
erzielen. Ziel der FDP bleibt ein schlanker und effizienter Staat - Steuererhô-
hungen stehen wir weiterhin sehr kritisch gegenUber."

Schluss der Sitzung

Der Ratsprâsident verabschiedet den Schulprâsidenten Norbert Zeller und den
Stadtschreiber Willi Bleiker, da diese infolge RUcktritt bzw. Pensionierung zum
letzten Mal an einer Gemeinderatssitzung dabei sind. Er hâlt kurze Abschieds-
reden und ùbergibt Geschenke. NorberlZeller und Willi Bleiker bedanken sich.

Der Prâsident bedankt sich bei allen Anwesende fUr die sehr speditive Sitzung.
Er wûnscht allen eine schône Adventszeit und einen guten Rutsch ins neue Jahr

Opfikon, 12. Dezember 2024

Fùr richtiges Protokoll
Ratssekretârin:

s h/C
Schôni
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